

INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO

Datos:

Estudiante: Juan Sosa

Tipo de trabajo: Artículo científico

Título: Violencia y organización del trabajo: Una revisión a los aportes de Johan Galtung

Docente Tutor/a: Luis Leopold

Docente Revisor/a: Silvia Franco

Período solicitado para Lectura Pública: Abr/2024

Comentarios generales:

El planteo que emprende el estudiante resulta muy interesante y denota su preocupación sobre el tema lo cual constituye un valor. Asimismo, ofrece importantes desafíos teóricos y metodológicos al intentar trasladar, no sin riesgos, la teoría general de manejo de conflictos de Galtung al ámbito organizacional.

Los desarrollos de Galtung en torno a la violencia resultan útiles a la hora de comprender las raigambres estructurales y culturales en las manifestaciones de violencia. El autor hace especial énfasis a las condiciones de vida y privaciones de necesidades y avasallamiento de costumbres locales que el sistema económico y social impone y, es así que propone descentrar la materialidad de la violencia de cuestiones individuales, y culpabilizaciones, brindando elementos para comprender su generación socio histórica.

Entiendo que esta mirada puede desarrollarse aún más en el trabajo, brindando mayor contexto al surgimiento *del conflicto*, lo que permitirá ahondar en la *organización del trabajo* como campo de fuerzas sin soslayar la contradicción capital trabajo.

Conviene resaltar el enfoque crítico de Galtung y revisar especialmente la noción de “cultura organizacional” que no es sinónimo de la cultura que refiere el autor.

Asimismo, convendría dar más contexto a lo que implica a la emergencia de conflictos en la organización, que entiendo es la mayor preocupación del estudiante. Es decir, ahondar en

las condiciones de producción y relaciones en las que estos se desarrollan, previo a tratar su manejo.

En cuanto a los requerimientos formales, las referencias bibliográficas requieren ajustarse a las normas APA.

La redacción es correcta, puede mejorar si agrega apartados ajustados a los objetivos de su trabajo, articular mejor las nociones utilizadas para concluir con su propia elaboración. Todo lo cual le brindará mayor coherencia interna al texto.

Consideración final:

El trabajo está para defender. Asimismo, se espera que el estudiante pueda integrar los comentarios, previo a la defensa.



Silvia Franco